

tion qu'il s'appliqua surtout à l'étude de l'entomologie économique, et qu'il forma, en conformité avec cette étude, l'admirable collection illustrative de l'entomologie économique du musée de South Kensington. C'est aussi en rapport avec la formation de ce musée, que Mr Murray entreprit la publication d'une série d'ouvrages sur les insectes qui le composent. Le premier volume seul, de cette série, a encore paru, pensons-nous. C'est un volume in-8 de 433 pages, largement illustré, intitulé : *APTERA*. Il traite spécialement des Myriapodes, des Araignées, des Mites, des Anopleures, des Thysanoures, des Lépisismes etc.

En 1864, Mr Murray publia la 1<sup>ère</sup> partie d'une monographie de la famille des Nitidulides, grand volume in-4, avec magnifiques planches coloriées. C'est à propos de cet ouvrage que nous avons été mis en rapport avec ce naturaliste, à qui nous avons fait passer un bon nombre de nos Nitidulides. Nous avons trouvé dans ce savant une disposition toujours empressée à aider ceux qui voulaient mettre ses nombreuses connaissances à contribution, dans le but de rendre plus complètes et plus exactes les publications qu'on offrait au public.

Mr Murray n'était pas seulement entomologiste, mais il était encore un botaniste distingué. Il concentra particulièrement ses études dans cette branche sur les Conifères, sur lesquels il a laissé un ouvrage considérable encore inédit.

Mr. Murray visita l'Amérique en 1873. Ses investigations se rapportèrent particulièrement à l'Utah et à la Californie, où il était envoyé comme rapporteur d'une puissante société minière. Ce voyage lui permit de faire de nombreuses observations sur les êtres de notre continent, et nul doute que si une mort prématurée, amenée par une santé déjà fortement compromise à cette époque, ne fût venue si tôt interrompre le cours de ses travaux, il ne nous eût livré ses remarques sur notre faune, notre flore, nos minéraux etc.

Mr. Murray était membre de plusieurs sociétés scientifiques d'Europe.